

Brüssel Aktuell 44/2015

4. bis 11. Dezember 2015

Wettbewerb, Wirtschaft und Finanzen

TiSA: 15. Verhandlungsrunde und Aussprache im Europäischen Parlament

Vom 29. November bis zum 4. Dezember verhandelten die Delegationen von 23 Verhandlungspartnern, darunter die EU, in der 15. Verhandlungsrunde im schweizerischen Genf über ein plurilaterales Abkommen zum Handel mit Dienstleistungen (engl. TiSA, zuletzt Brüssel Aktuell 28/2015). Im Mittelpunkt standen die Themen Regulierung, Transparenz des Rechtsetzungsprozesses, Finanzdienstleistungen und Freizügigkeit von Arbeitskräften...

Umwelt, Energie und Verkehr

Kreislaufwirtschaft: Legislativvorschläge der EU-Kommission

Im Rahmen des Maßnahmenpakets für die Kreislaufwirtschaft (zuletzt Brüssel Aktuell 43/2015) veröffentlichte die EU-Kommission Vorschläge für vier Richtlinien zu [Abfällen](#), [Verpackungsabfällen](#), [Deponien](#) sowie zu [Altfahrzeugen](#), [Batterien](#), [Akkus und Elektroschrott](#). Ziel der Novellierungen ist die Sicherung potentiell wertvoller Sekundärrohstoffe durch feste Recyclingziele, allgemeine Definitionen und ein strenges Überwachungs- und Berichtsregime...

Städtische Mobilität: Plenum verabschiedet Initiativbericht

Am 2. Dezember befürwortete das Plenum des EU-Parlaments einen [Initiativbericht](#) zur nachhaltigen städtischen Mobilität (zuletzt Brüssel Aktuell 21/2015). In diesem wird v. a. den Städten und Regionen bei der Förderung und Steigerung der nachhaltigen städtischen Mobilität eine wichtige Rolle beigemessen...

Soziales, Bildung und Kultur

Flüchtlingskrise: EU und Türkei arbeiten stärker zusammen

Auf ihrem Gipfeltreffen am 29. November gaben die Staats- und Regierungschefs der EU und der Türkei zusammen eine [Erklärung](#) ab, worin sie vereinbarten, einen gemeinsamen [Aktionsplan](#) in Kraft zu setzen, über dessen wesentliche Bestandteile bereits am 15. Oktober eine Einigung erzielt wurde. Ferner verständigten sie sich auf eine Aufwertung ihrer Beziehungen und finanzielle Unterstützung von Seiten der EU...

Barrierefreiheit: EU-Kommission veröffentlicht Richtlinienvorschlag

Am 2. Dezember veröffentlichte die EU-Kommission einen [Vorschlag](#) für eine Richtlinie „zur Angleichung der Rechts- und Verwaltungsvorschriften der Mitgliedstaaten über die Barrierefreiheitsanforderungen für Produkte und Dienstleistungen“. Ziel ist es, die soziale Teilhabe von Menschen mit Behinderung zu verbessern (zuletzt Brüssel Aktuell 21/2015). In den Geltungsbereich fallen auch die Personenbeförderung, E-Commerce-Aktivitäten auf Webseiten öffentlicher Stellen, die Vergabe von Aufträgen und Konzessionen, die Umsetzung der Europäischen Struktur- und Investitionsfonds (ESI-Fonds) sowie die Verkehrsinfrastruktur...